

に関心をもっておられて、奥野君、是非とも調べてほしいとのことでありました。

昨年辺りは（サミットにて）皇廟殿下になられて行事が忙しいものですから、皆様に宜しくお伝え下さいますように」といふことで

かたや奥野氏の陳述書には、前述のように自らへの支出には反論していたが、秋篠宮への百万円に関する個別の言及は無かった。

食い違う両者の主張。そもそも「帳簿」の記載は事実と言えるのか。支出先の店舗などに確認を求めた。

「Xさん、バランストンボの上の部分を鶏にしたもの特注されていかはったね」とDの店主)

「額がズレることはありましたわ。うちの記録より、ちょっと水増しして出して

「X氏との普段の関わりはつたみたい」（Bの店長）

「別に。何もないで」

「X氏との普段の関わりは？」鶏小屋を建てるためのアドバイスなど。

「それもないです」改めて秋篠宮宛に支出された百万円の行方、現金手渡しで支給された報酬に関する確定申告などを確認する質問状を送付したところ、弁護士から回答があった。

帳簿によれば、一七年十

月、一八年九月に会食を共にしたとされる元府警幹部のN氏。本人はこう語る。「（両日の会食は）事実です。でも、全部割り勘か、僕が出たかですか。便宣を図る立場にもない」

門川市長は「会食の事実はあります」、古川副知事

は「飲食をしたことは覚えておりません。お支払いはできていないと思います」などと回答した。

すなわち、X氏が時に経理への請求額を水増ししたことには可能性は否定できないが、該当の店舗に支出していることは間違いないそうだ。

奥野氏とX氏に話を聞くと…

では、秋篠宮への百万円について当事者たちはどのように答えるのか。

一月二十九日、奥野氏に電話で話を聞いた。

——嵐山通船の話を。

「関係ないので結構です」

——秋篠宮さまへの顧問依頼とサミット出席で、X氏から百万円を受け取った？

「別に。何もないで」

——秋篠宮殿下に百万円を払った？

「まだ裁判中なので」

——裁判では、奥野先生が百万円を預かったと。裁判所に来るので、私が渡しても、（結局は）私は

「秋篠宮殿下に研究費として渡しても、（結局は）私は

「まだ裁判中なので」

——裁判では、奥野先生が百万円を預かったと。裁判所に来るので、私が

「秋篠宮殿下に研究費として渡しても、（結局は）私は

「まだ裁判中なので」

——裁判では、奥野先生が

「まだ裁判中なので」

検証第二弾

ワクチンの効果は？ 尾身会長

高齢者の死者 多いのはワクチン打ったから？

「謝罪しよう！ 謝罪しよう！」

一月二十八日夕刻——。

名古屋駅前に集まつた一部

群衆は声を上げていた。矛

先が向かったのは、愛知県

知事選の応援演説に来た、

新型コロナワクチン接種の

調整を担つていた河野太郎

デジタル大臣。

ワクチン接種に反対する

怒声に、推進派の河野大臣

は、こう言い返す。

「デマを通じて接種を妨げるのは慎んでいただきたい」

日本全国で、ワクチン接種を巡つて世論に分断が広がつている。先週号でも人口に広まるワクチンの「闇」について、様々な角度から検証した。今号では新たなワクチンを巡る言説について、専門家の意見を元にさらに検証を進めた。

一月二十八日、新型コロナの死者が一ヶ月間で一万超えたと発表された。

厚生労働省が公表した死者の数は、昨年十月時点

千八百六十四人。十二月に

七千六百二十二人。そして

一月に一万人を突破した。

累計では六万七千人を超えています。第八波の死者の九割以上が七十代以上の高齢者です」（厚労省担当記者）

昨年から四回目、五回目

のワクチン接種が始まつた後、高齢者の死者が急増しているため、「高齢者の死

者が多いのはワクチンが原因」とする説がある。

首相官邸によれば、オミ

クロン株対応ワクチンの接種率は、全國民の四一%、うち高齢者は七〇%だ。高齢者の接種率が九一%だった三回目と比較すると減少傾向とはいえ高い接種率だ。

「ワクチンの感染予防効果は期待できなくなりました

が、重症化予防は期待でき

ます。特に高齢者などハイリスクの方々には接種を強く推奨しています」

そう語るのは長崎大学の森内浩幸教授だ。実際、昨

年十二月時点の厚労省のま

とめでは、二〇二一年七月

から十月に一〇・二一%だ

った八十代以上の重症化率

は、二二年七月から八月に

一・八六%に。致死率は、七・九二%から一・六九%

に下がつており、「自然感

染あるいはワクチンによる免疫を獲得したこと」によ

る低下であるとしている。

ただ、オミクロ株によ

つて過去最高の感染者数と

なり、それに伴つて高齢者の死者も増えた。三年以上

続くコロナ禍の影響で、外

出や運動ができない高齢者

も多く、体力や免疫力が低下していることもその理由

が増えているのです」

他にも死者が増えた理由

があるとひまわり医院（東京都）の伊藤大介院長は指摘する。

「高齢者施設などでのクラスターが増えたのです。コロナの重症化は減りました

が、もともと高齢者は細菌

するお話を？

「奥野先生からそういう話は出でました。私たちはそんなツテはないですから。奥野先生とお付き合いを始め、山階鳥類研究所というところが殿下が総裁ですよ、という話を聞いたんです」

は「ほんまのことを言うてくれたらええになあと」

——秋篠宮殿下、紀子さま、悠仁さまへの竹細工で、鶴飼船を作つてもらつた時にお渡ししたのかな。嵐山竹じゅうたいでありますか。奥野先生と相談したら『喜ばれるし』ということやつた

ような記憶があります」

——警察にも接続？

「接続というか、警察と仲よくなるのが一番いいことやつたし」

——お金がいる？

「お金がいるというか、お付き合いを。嵐山の付き合いか、もらいますか、ニュアンスは分からぬけど。殿下には行つたかどうかは、私はわからない」

——殿に名前を打診

——裁判では、奥野先生が

「お金がいるといふことやつたし」

——お金がいる？

——お金がいる？

裁判資料にはX氏の宣誓が載ります。良心に従つてほんとうのことをかくし上げます。知つてゐることをかくし上げます。奥野先生からそういう話を出てました。私はそん

せん宣誓

秋篠宮殿下に研究費としてお渡しする、名目はちょっとあ

も、したら、今後嵐山通船いうのは、鶴飼事業では唯一民

衆の打診、お土産などを受け取つた事実は承知していません

二〇年八月の提訴から二年半近く、裁判の過程で鶴飼協会は二一年六月で解散しました。協会が所有し、完成間近の新しい鶴小屋は、観光客が首を傾げる「謎の建物」として、渡月橋の傍に放置され続けたままだ。

最後に小島社長が言う。「鶴飼は歴史的に、皇室の方々とも縁の深い伝統文化です。多額の資金が何に使われたのか。裁判で解明して欲しいと思います」

注目の判決は、三月にも下されるという。

「奥野先生に100万渡しました」と証言

奥野先生に100万渡ったの。はい、奥野先生に100万渡しました。いや、奥野先生には、秋篠宮さんへの100万のほかに、もう100万

検証 第二弾 ワクチンの「闇」

染しやすくなる」などといふ話も広がっていると警鐘を鳴らすのは、ひまわり医院の伊藤大介院長だ。

「コロナワクチンと帯状疱疹のリスク増加については、はっきり医院にまとめられていますが、両者に関連性はみられない」と結論づけられています

これらの根拠として複数のメディアで取り上げられているのが、イギリスの科学誌『ネイチャー』に掲載された論文だ。そこには「ワクチンを接種してから一週間はリンパ球が減る」と書かれているという。つまり追加接種をすればする

打つてコロナ感染すると後遺症がひどくなる?

感染者数とともに増えるのが後遺症に悩む患者だ。コロナ・アフターケア外来を設置する岡山大学病院の大塚文男副病院長によると、「デルタ株の時は約一〇%の方にみられた後遺症状

が、オミクロン株では四五%程度に下がったという海

外の報告があります。発症確率としては下がっているのですが、感染者数が増えているため、後遺症患者も増えてしまう。患者さんはコロナの感染者数の増加か

の。その後、世界中で、重症化予防の効果があるという結論が出ている。得た情報が最新のものであるかどうか、見極めて判断するところが大事なのです」

「ワクチン接種を二回済ませた人は未接種者と比べて、後遺症になる割合が約半分だったことが明らかになっています」

大塚副病院長もこう分析する。

「オミクロン株になってから、若年層など、感染時は軽症だったけれど後遺症が重症化した人が増えた。また、重症化した人の方が、後遺症も長引く傾向がある。そ

の意味でもワクチン接種を含め感染対策を意識し、継続することが重要です」

後遺症の患者にはどのような治療を行っているのか、大塚副病院長が続ける。「後遺症には特効薬はありません。倦怠感には漢方を用いるなど、症状に合わせて治療する『対症療法』を行っています。専門外来が近くに無い場合には、内科や総合診療科、子供の場合は小児科に。悩まされたら自

己の通院になるというが、「陽性になつてから完治まで、平均するとおよそ半年ほど。当院では二年前に外来を始めてから、昨年末まで五百二十六名の方を診察しましたが、約半数の方が、薬が要らなくなるまでに完治されています」(同前) ウィズコロナの生活では、正しい情報を見極めながら、コロナと根気よく付き合っていく必要がある。

ほど免疫力が下がる期間が増え、感染や重症化リスクも上がる——。という主張だが、伊藤院長は、論文の誤読だけでなく発表時期にも問題があると指摘する。

「該当のものと思われる論文には『リンパ球が一時的に減少する可能性はあるが、ワクチン接種後六ヶ月でも戻る』と記載されています。この論文はコロナ禍がはじまってすぐの二〇年夏に公表されたもの。その後、世界中で、重症化予防の効果があるという結論が出ている。得た情報が最新のものであるかどうか、見極めて判断するところが大事なのです」

従来株とオミクロン株、後遺症に違いはあるのか。「デルタ株で約四割の方にみられた嗅覚・味覚障害は減り、約六割の方に倦怠感が現れるようになります。そこに『眠れない』といった睡眠障害や頭痛、咳などが重なつてくるケースが多い」(同前)

後遺症の患者にはどのような治療を行っているのか、大塚副病院長が続ける。「後遺症には特効薬はありません。倦怠感には漢方を用いるなど、症状に合わせて治療する『対症療法』を行っています。専門外来が近くに無い場合には、内科や総合診療科、子供の場合には小児科に。悩まされたら自己の通院になるというが、「陽性になつてから完治まで、平均するとおよそ半年ほど。当院では二年前に外来を始めてから、昨年末まで五百二十六名の方を診察しましたが、約半数の方が、薬が要らなくなるまでに完治されています」(同前) ウィズコロナの生活では、正しい情報を見極めながら、コロナと根気よく付き合っていく必要がある。

年金官僚“天下り”いわくつき団体にも焼けじいた



東京にある年金機構本部

小説は先週号で、厚生労働省所管の公益法人「全国国民年金基金」(以下、年金基金)に、厚生省や社会保険庁の後継組織・日本年金機構からの“天下り”が続いていることを報じた。取材をすすめると、さらなる天下り先があることが分かつた。

厚生省が所管の公益法人に対し、役員だけでなく一般職員の公募の徹底を求めたのは二〇一〇年、民主党政権の長妻昭厚労相の時だ。

小説の取材後、長妻氏は一月二十三日、年金基金で公募が徹底されているか厚労省に問い合わせたという。応募資格には『30年以上の勤務経験』『年金に関する

業務の知見や経験を有する方』とあり、年金官僚OBを前提にしているように見えた。それを指摘すると翌二十四日には改善策を伝えてきた。早く対応したのは、問題があると感じていたからでしょう。(長妻氏)

年金基金はこう説明する。

「長妻議員からの指摘を受けて検討を行い、勤務経験年数を表記せず、『年金業務の習得に意欲的な方』と変更する事に決めました。

採用方法に問題があつたとは思いません。応募者を増やすため、条件を見直す判断をしたということです」

各年金基金支部長には、地元の日本年金機構事務所施設が廃止か民間に移されました。また、全社連や社保協が出版する『社会保険

福利厚生施設を運営する公益法人の中では最多だった。

「公募によらない採用職員も」

「〇四年、年金保険料、政府管掌健康保険料が投じられて問題視されたのが、社保協が運営を担つた福祉施設『社会保険センター』『ペアーレ』(共にブールやジムなどを運営)でした。結果、〇五年にほとんどの施設が廃止か民間に移されました。また、全社連や社保協が出版する『社会保

六法』など七冊の監修料三千万円を厚生省外局の社会保険局職員たちが受け取つたことも国会で追及されていました」(厚生省担当記者)

その社保協は天下りも多く受け入れていた。〇四年の調査で、厚生省や社保協は企業から従業員数に応じ、三千円~五万円程の年会費をとり、年金相談や人間ドック、レジャー施設の割引などの福利厚生を提供している。かつては、企業は加入をお願いされる

京都市下京区油小路通四条下ル石井町 (075) 361-2336 http://www.ishinomiso.co.jp お買い求めは百貨店、食料品店にて

石野の白味噌

株式会社 石野味噌

日本年金機構の水島藤一郎理事長

週刊文春

2月9日号 定価 460円

